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①  議会の委員会や，労働組合との交渉等が適正に行われている

かチェックするため，住民の代表数名がオブザーバーとして同

席し，議事録に署名するようにしてはどうか。 

 市民の声を市政に取り入れることは重要なことだと考え，その一環として市政

懇談会も開催しています。 

 全員協議会や常任委員会，本会議等は傍聴可能です。議会の公聴の形は議会で

決定されるものと考えています。 

 また，行政が開催する審議会等は傍聴が可能ですが，プライバシーに関る問題

もあるため，すべての情報を公開することはできません。 

 

②  中国横断自動車道尾道松江線開通に関する三次市の具体的

な姿勢が分かりづらい。三次～松江間開通後は三次市で開催す

るスポーツ大会に松江市からの参加者も見られるようになっ

たので，この状況をもっと活用してほしい。三次市には立派な

スポーツ施設があるので，長寿村を合宿施設として利用する等

既存の施設と状況を有効に活用して特色を出してほしい。 

平成 24・25 年度は島根県・鳥取県への三次市のＰＲを強化しており，すでに３

月から山陰のテレビ局のＣＭや，新聞等での告知を進めています。また，新しく

作成したパンフレットを島根県内のガソリンスタンドで配布する取組や，そのほ

か，観光公式サイトによる観光情報の一元化，フェイスブック等を利用した旬な

情報の発信なども行っています。 

６月からは，観光やスポーツ合宿等で三次を訪れた方に，条件を満たせば 1,000

円分の割引が受けられる「三次市観光宿泊・スポーツ合宿助成事業」を展開して

います。「みよしあそびの王国（みよし運動公園 憩いの広場）」の整備も進めてお

り，今年４，５月の酒屋地区の観光施設等は，来場者が約 17％増加しています。

 

③  学校でのスポーツ活動は指導教員の影響が大きい。三次には

ジュニアユースクラブ等が少ないため，子どもたちは学校のク

ラブ活動でスポーツをしているが，自由学区制を利用して優秀

な指導教員がいる学校を選んでも，在学中に指導教員が他校へ

異動になってしまうという事例がある。生徒のためにも指導者

 スポーツ等の指導者である教員が，異動によってほかの市町の学校へ転任とな

ることは非常に残念なことだと思っていますが，教師のキャリアや経験を考える

と，スポーツや芸術といった専門性が問われる分野の教師を一つの学校に固定す

ることは困難です。スポーツの指導者については地域の皆さんと学校長とで協力

し，支援していただきたいと考えています。 
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である教職員のキャリアや熱意を活かすためにも，スポーツや

芸術分野の専門性を配慮した教員配置をお願いしたい。 

 

 

④  三次市福祉保健センター裏の土手は，車の通行量が多く歩道

がないため危険なので，親水公園からの散策路を整備してほし

い。三次市三川合流部周辺河川環境整備計画で，散策路の整備

新設があがっているが，計画の進捗状況はどのようになってい

るのか。 

あわせて土手から散策路に降りる階段は，安全性も考えて

1.5ｍ程度の幅でお願いしたい。 

 

 三川合流地域は，水辺の学校の指定を受けて事業展開しています。 

 国土交通省によると，今年度は親水公園から引き続いて堤防敷の幅２ｍの箇所

の，願橋の下から熊野橋付近までの延長を，渇水期・増水期を避けた 11 月から来

年２月頃を目途に整備する予定と伺っています。 

 また，ご指摘の階段の幅や降り口は，傾斜がきついため，どの程度ハード部分

として検討していただくかという問題はあります。 

 

⑤  旧下原国道には深い側溝がたくさんあり，大型トラックも通

るため，通学路や生活道として使用するには危険な状態であ

る。危険防止のために側溝にふたを設置してほしい。 

 本通りの下原本線について，踏切から西三次へ向かっては，以前下水道の工事

の際に一緒に埋めて舗装し，ふたがけまでさせていただきました。一体的に各部

署が連携をとって行えば，工事も一度に済むので，その点も含めて，時期や事業

の調整をしていきたいと思います。また，ご指摘の危険個所については，至急現

地を確認させていただきます。 

 

⑥  三次市の都市公園である出会いの広場では，きんさい軽トラ

市や，各種イベントが定期的に開催され，主催者は参加者を増

やすために工夫を凝らしている。利用者を増やし，三次市の中

心市街地である十日市地区をさらに活性化させるためにも，広

場へのステージ設置をお願いしたい。 

十日市地区においては，まちづくり基幹プロジェクトとして三次駅周辺整備を

現在進めているため，同時期に近隣施設の整備としてステージ設置を行うことは

困難です。また，広場に固定ステージを設置するとかえってイベント開催や多目

的な利用に不便になる場合もありますので，仮設の可能性を含めて今後の課題と

させていただきます。 
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⑦  三次駅前の，日出郵便局付近の歩道及び車道の補修をお願い

したい。特に道路両側の凹凸が年々悪化し，高齢者が危険を感

じている。また，車道にも穴が開いており危険な状態である。

 ご指摘の箇所は，広島県の管理道路ではありますが，現地を確認して，安全な

通行ができるよう広島県と協議していきます。 

 

⑧  中国横断自動車道尾道松江線開通を活かすプランを実施す

るにあたり，酒屋地区の資源を有効活用していただきたい。三

次市には地質学上非常に重要な地層がたくさんある。広島みよ

しワイナリーの西側や，松尾徳市の褶曲には，火打坂の化石帯

があるが，現在は土砂が堆積し草木に覆われている。これを整

備して，観光資源としても，児童・生徒の学習資料としても活

用してほしい。 

 

 現在，県の天然記念物として指定されているものは，酒屋地区には３か所あり，

ご指摘のとおり十分な整備ができていません。案内看板等については，文化財パ

トロールをして少しずつ修復や設置をしているところですので，今後も努力して

いきます。 

 また，学校での地域教材使用については，市内全域について,小中一貫教育の中

で地域の教材をしっかり活用しようと，各学校現場で取り組んでいます。 

 

⑨  酒屋の憩いの森を含めた松尾徳市地区の農地の有効活用を

お願いしたい。 

森林や遊休地を利用して農を学び食を育てるため，農産物の

栽培・加工施設やピザ窯，ハーブ，草木染め，炭焼き体験の場

の提供や，周遊路を整備して森林セラピーやウォーキング等心

身の健康づくりの場を提供してはどうか。三次ならではの農林

業体験や滞在型プランの推進をお願いしたい。 

憩いの森整備については，平成 23 年度から散策路，駐車場，作業道の整備や，

間伐，除伐を実施しているところです。本年度も残っている部分の整備を進め，

東屋や木製ベンチ等の設置も検討していきます。こういったハード面を充実させ

ることによって，様々な林業体験や，山の日に開催されるイベントのような体験

講習，農林業体験を進めていきます。滞在型の体験としては，みよし田舎ツーリ

ズム協議会の活動支援等を検討していきたいと考えています。また，遊休地や耕

作放棄地の利用については，地域の皆さんと農業委員を先頭に，利活用策を考え

ていきたいと思います。 
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⑩  酒屋地区は公共・民間施設が集積されているため交通量は増

加の一途をたどっているが，道路状況は十分ではない。昨年の

三次警察署管内の交通事故多発地域 10 か所の内，酒屋地区が

２か所も占めている。国道 375 号や市道西酒屋仁賀線の歩道整

備など，子どもたちの安全な登下校のためにも早急に整備をお

願いしたい。 

 

 一気に歩道の整備を行うということは難しい面がありますが，子どもの通学路

の安全性については，一番大事なことであり，住民自治組織の皆さんとも十分協

議させていただきながら，どのような形で早く実現できるか模索していきたいと

思います。 

⑪  酒屋分団第５部の消防格納庫は団員の詰所がなく，道路から

の出入りが非常に不便で団員の安全確保に課題があるため，年

末警戒や出初め式，訓練時は，酒屋コミュニティセンターを拠

点として活動している。消防団員の迅速的確な消防防災活動の

実施のためにも，格納庫を酒屋コミュニティセンター敷地内に

移転してほしい。 

  

 現在，市内全体で老朽化した消防格納庫や詰所をあわせて， 700 万円程度予算

措置をして，年に 1 か所順次改修しています。どの格納庫等から修理に入るかは，

消防団長，各方面隊長である程度順位づけをしていただいて，市へ情報提供して

いただいている状況です。すぐにというわけにはいきませんが，今回いただいた

ご意見も消防団へお知らせして，順次対応していきたいと思います。 

 

⑫  下本谷交差点付近に設置されているサイレンは，近所の高齢

の方が消防署の要請によって手動でサイレン吹鳴をしている

が，不在時に火災発生する場合もあるため，精神的負担が大き

い。ＮＴＴ回線か無線放送を利用し，緊急防災力強化事業の一

環として消防署や市役所から直接遠隔操作でサイレン吹鳴が

できるようにしてほしい。 

 サイレンは旧三次地区には 19 か所あり，そのうち４か所は消防署が直接所管し

ていますが，残りについては地域の方がボランティアに近い形で吹鳴をしてくだ

さっています。 

これから３年をかけて音声告知放送を市内全域に広げていくところですが，多

くの要望があれば，屋外のスピーカーに線をつなげて有線操作できるようにする

ということも検討していきたいと考えています。 

また，サイレンのほかにも，屋外放送や街宣車での周知，現在整備を進めてい

る携帯電話のエリアメール等様々な手段で，皆さんに情報を伝えていきたいと考
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えています。 

 

⑬  新しくできる農業交流連携拠点施設に，道の駅的な要素も取

り入れてほしいと考えているが，だれでも出店できるのか，そ

れとも何か組合に入っていないと出店できない構想になって

いるのか。 

 

 農業交流連携拠点施設は，農産物だけを扱うのではなく，農・商・工全体で，

オール三次として取り組みたいと考えています。組合だけでなく，法人や商店，

いろいろな方にご協力をお願いします。 

 

⑭  昭和 47 年の水害のような大きな水害が起こった場合，下水

設備はどれくらいで復旧すると見込んでいるのか。また，避難

所に，簡易トイレ等はすぐに使える状態で整備されているの

か。 

 まず，現在ではダムや河川の土手，堤の整備も進め，昭和 47 年と同規模程度の

災害であれば大きな被害は起こらないと見込まれます。ただし，近年はゲリラ豪

雨等予想のできない災害も起こりうるため，そういった事態を想定した対応も必

要だと考えています。 

 当面は，市内全域ですべての水洗トイレが使用不可能になる想定はしていませ

んので，備蓄倉庫に 500 程度のペーパー式の使い捨てトイレを用意し，必要な地

域にすぐに配置する予定です。 

 

⑮  市内各団体がそれぞれの活動計画のもとでゴミ拾いや草取

り，パトロール等を行っている。最近では地元の企業や大型店

の従業員も奉仕活動を展開しており，市内の美化について成果

があがっているが，親水公園や下原グラウンド，出会いの広場

等の草地に放置される飼い犬のふんが問題になっている。市で

は環境条例やポイ捨て等禁止条例等制定しているが，違反者に

は違反切符を切る等，何かもっと防止策になるような対応をお

 皆さんが環境美化活動に協力してくださっていることに感謝いたします。 

 犬のふんについては，市としては，注意喚起を促す看板の掲示といったことし

か対応できていません。音声告知放送等を使用した啓発にも取り組んでいきたい

と考えています。もし，犬のふんを放置する飼い主の特定ができれば，環境政策

課へご連絡いただきたいと思います。また，あまりにも悪質な場合は，警察の協

力もお願いしながら対応していきたいと考えています。 

 防止策となるような条例等の制定までは，すぐには回答できませんが，今後検
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願いしたい。 討していきたいと思います。 

 

⑯  市では，市道の草刈りを業者に委託されているが，ひと月前

に地元の人が草を刈った場所を業者がまた草刈りをしていた。

きちんと調整していただきたい。 

 すぐに状況を確認し，今後はそのようなことがないように調整します。 

 

⑰  今の文化会館のホールの客席は前の観客の頭が邪魔になっ

て舞台が見えにくい。新しく建設中の市民ホールの客席イメー

ジ図を見ると，文化会館のホールと同じように客席の配置が互

い違いでなく，一直線になっている。郵便貯金ホール等を参照

して椅子をずらして配置してはどうか。 

 市民ホールの椅子は，今の文化会館の椅子より 10 センチほど幅が広く，奥行き

もゆったりととっています。また，椅子の配置についても，ご指摘のとおりまっ

すぐではなくずらして配置するよう設計しています。また，市民ホールは３階席

まで設けており，角度を取って舞台を見ることができるため，見やすさは改善さ

れると思います。いろいろな工夫をしながら親しんでいただけるホールにしたい

と思いますので，よろしくお願いします。 

 

 


